

TOP 3.4.5 Wiener Jugend-Redewettbewerb 2016 in der AK Wien

Der Jugend-Redewettbewerb ist eine Veranstaltung vom Bundesministerium für Familie und Jugend, der mittlerweile seit 64 Jahren in ganz Österreich und Südtirol ausgetragen wird. In Wien organisiert wienXtra-schulevents in enger Kooperation mit der MA 13 – Fachbereich Jugend den Bewerb. Die Vorausscheidung wurde für 2016 neu konzipiert und fand erstmals in Kooperation mit der Arbeiterkammer Wien an fünf Tagen im April im AK-Bildungszentrum statt.

Bei der Vorausscheidung wählt die Jury jeweils die drei besten RednerInnen aus den verschiedenen Kategorien. Die FinalistInnen traten dann beim Landesbewerb am 2. Mai 2016 im Rathaus an.

2016 nahmen rund 200 SchülerInnen am Jugend-Redewettbewerb in Wien teil, davon jeweils rund 100 bei der Vorausscheidung und 100 bei zuvor stattgefundenen Schulvorbewerben.

Die SchülerInnen besuchen unterschiedliche Schultypen: Polytechnische Schulen, Berufsschulen und Höhere Schulen. In den Reden befassten sie sich vorwiegend mit den Bereichen Flucht & Asyl (z.B. „Auf der Flucht“, „Vorteile der Mehrsprachigkeit“), Politik (z.B. „Zukunft Europa“), Umwelt (z.B. „Umwelt an Menschheit: Wir haben ein Problem“, „Klimawandel“) und Soziales (z.B. „Altenbetreuung“, „Lehrlinge?! Ein besseres Image muss her“, „Konsumgesellschaft“). Vereinzelt gab es auch Reden z.B. zur Astrophysik im 21. Jahrhundert, Musikindustrie in Österreich und Frauenrechte. Der Jugend-Redewettbewerb ermöglichte somit einen umfassenden Einblick in die Themen, die Jugendliche beschäftigen.

Vor der Jury, in denen neben AK-MitarbeiterInnen VertreterInnen aus Gewerkschaftsjugend, Jugendarbeit, Politik und Kultur saßen, hielten die Jugendlichen teils äußerst souveräne Reden und stellten sich den Fragen durch die Moderation. Im Anschluss an den Bewerb holten sie sich bereitwillig Feedback von den JurorInnen. Alle RednerInnen erhielten Urkunden und Anerkennungspreise (Büchergutscheine, Bücher, AK-Kopfhörer, Schokolade). Im Rahmen der Bewerbung des Redewettbewerbs war die Arbeiterkammer Wien mit Logo und eigenem Thema vertreten.

